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Die Schuleinheit Rychenberg,  
eine QUIMS-Schule 
von Franziska Tschirky Feratovic 

Seit Sommer 2018 ist auch die Schuleinheit Rychen-

berg eine QUIMS-Schule, wie bereits viele andere 

Schulen in der Stadt Winterthur. 

Im Programm QUIMS verstärken Schulen mit ausge-

prägt multikultureller Zusammensetzung die Förde-

rung der Sprache, des Schulerfolgs und der sozialen 

Integration. Die Schule wird dabei fachlich und finan-

ziell vom Kanton unterstützt. Das Ziel ist eine gute und 

chancengerechte Schule für alle Kinder und Jugend-

liche unabhängig von ihrer Schichtzugehörigkeit, 

ihrer Erstsprache und ihrer Nationalität. Diese Ziele 

entsprechen der SP, denn nur Bildung für alle fördert 

eine echte Integration aller Menschen, die in unserem 

Quartier leben. 

Das Volksschulamt legt verbindliche Schwerpunkte 

fest, an denen QUIMS-Schulen arbeiten. Aktuell liegt 

der Schwerpunkt auf dem Thema «Beurteilen und 

Fördern, mit Fokus auf Sprache». Die Schule Rychen-
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berg geht dieses Ziel mit den folgen-

den Projekten an: 

- Die Lehrpersonen von Kindergar-

ten und Primar weisen die Eltern an 

den Elternabenden auf das Integra-

tionsangebot von «Mitte unter uns» 

des Roten Kreuzes hin. Gastgeber 

empfangen einmal in der Woche 

zwei bis drei Stunden ein Gastkind 

bei sich zu Hause und unterstützen 

es dabei beim Erlernen der deut-

schen Sprache, indem miteinan-

der gekocht, gespielt, geredet wird 

(siehe: www.srk-zuerich.ch). Die-

ses Projekt birgt auch die Chance, 

über die Schule Eltern von kleine-

ren Kindern, welche nicht am Er-

werbsleben teilhaben, mit der hie-

sigen Kultur vertraut zu machen. 

- Aber nicht nur Kinder von ausländi-

chen Familien brauchen Unterstüt-

zung. Das folgende Projekt richtet 

sich auch an Familien mit schwei-

zerischem Hintergrund, die Beglei-

tung wünschen. Future Kids ist ein 

Integrationsförderungsangebot für 

Kinder der Primarstufe. Studieren-

de der ZHAW übernehmen die Auf-

gabe eines Mentorings und unter-

stützen die Kinder beim Lernen zu 

Hause (Siehe: www.zhaw.ch/de/

futurekids). 

- Und schliesslich sollen die Kinder 

und Jugendlichen schon während 

der Schulzeit lernen, wie befrie-

digend und wichtig es sein kann, 

sich für die eigenen Anliegen ein-

zusetzen. Wer dies erlebt hat, wird 

dies als Erwachene*r weiterverfol-

gen. «Jeder Mensch hat eine Stim-

me. Jede Stimme wird gehört». 

Unter diesem Fokus verändert 

die Schuleinheit Rychenberg seit 

anfangs Schuljahr 2020/21 ihre 

Organisationsform. Dabei geht es 

weg vom hierarchischen Denken 

hin zum gemeinsamen Tragen der 

Verantwortung für unsere Zukunft 

(siehe: www.soziokratiezentrum.

org/schweiz).

Die SP Oberi schätzt das Engagement 

der Schuleinheit Rychenberg sehr – 

weiter so!

(Nichts) Neues vom  
Bahnhof Oberi
von Elisabeth Züllig

Der Umbau des Perrons wirft erneut 

Fragen auf nach dessen Erschlies-

sung von Hegi her.

Eine Anfrage an das Projektmanage-

ment der Ausbau- und Erneuerungs-

projekte der SBB hat ergeben, dass 

der aktuelle Umbau lediglich der Si-

cherheit auf dem Perron dient. Die 

Treppen aus der Velounterführung 

West wie auch diese aus der Unter-

führung Ost bleiben unverändert. Dies 

obwohl den SBB die Probleme über 

deren ungenügenden Zugänglichkeit 

schon seit Jahrzehnten bekannt ist. 
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der Abt. Raumentwicklung Gehör ge-

schenkt wird. 

Es ist nicht das erste Mal, dass die 

SBB den Bedürfnissen eines aufstre-

benden Stadtteils nicht Rechnung 

trägt. Auf die Nachfrage nach dem 

Grund für die Entfernung des Billett-

automaten auf der Perronmitte vor 

bald 2 Jahren kam die Antwort, es 

hätte welche neben dem Bahnhofs-

gebäude. Richtig, dort stehen sogar 

zwei. Dort ist auch der SBB-Schalter. 

Der erforderliche Umweg über den en-

gen Veloweg ist sehr umständlich und 

zeitraubend. Viele Angebote, zB. Rail 

away sind auf der App nicht verfügbar, 

die Webseite umständlich. 

Für alle, die sich für die geplante Auf-

wertung des Umfelds Bahnhof Ober-

winterthur interessieren, ist die «Ent-

wicklungsperspektive Winterthur 

2040» empfohlen, in der auf Seite 

15/16 ein eigenes Kapitel gewidmet 

ist: https://stadt.winterthur.ch/the-

men/leben-in-winterthur/planen-und-

bauen/strategische-entwicklung/win-

terthur-2040

Der Bahnhof Oberi ist der zweitwich-

tigste Bahnhof auf dem Stadtgebiet 

und wird seiner aktuellen Bedeutung 

für das Entwicklungsgebiet überhaupt 

nicht gerecht, er ist für die Benut-

zer*innen eine reine Zumutung. 

Der Handlungsbedarf ist auch ge-

mäss Aussage der Abt. Raumentwick-

lung des Amts für Städtebau riesig, 

die SBB als Besitzerin anerkennt dies 

zwar als wichtiges und relevantes The-

ma, jedoch – O-Ton: 

«2035 bekommt der Bahnhof ein 

Facelifting und ein zusätzliches Per-

ron. Aufgrund der in diesem Aus-

bauschritt geplanten Massnahmen 

werden die Investitionskosten im lau-

fenden Projekt so gering wie möglich 

gehalten, damit keine unnötigen Aus-

gaben wie z.B. für den Bau von Zu-

gängen, die zum späteren Zeitpunkt 

wieder revidiert werden müssen, ge-

tätigt werden.»

Das heisst für Koffer tragende, Kinder-

wagen, Rollstuhl oder Rollator schie-

bende Bahnfahrer*innen aus Hegi: In 

den nächsten 14 Jahren passiert, wie 

auch in den bald 30 Jahren seit ich mit 

den SBB zum ersten Mal Kontakt auf-

genommen habe: nämlich weiterhin 

gar nichts. 

Es wäre ja eine unnötige Massnahme. 

Die Bevölkerung kann warten. Wie 

wir sehen, die Planungshorizonte der 

SBB erstrecken sich über Jahrzehnte. 

Zu hoffen ist, dass den Interventionen 



Oberistamm

Liebe Mitbürger*innen aus Oberwinterthur

Gerne möchten wir uns mit euch austauschen 

und euch kennenlernen.

Jeden ersten Samstag des Monats sind für 

uns von 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr zwei Tische 

im Kafi Augenblick reserviert. Alle sind will-

kommen, sich dazuzugesellen und mit uns zu 

diskutieren.

Wir freuen uns auf eure Teilnahme!

Die nächsten Termine sind: 

13.11.2021, 4.12.2021, 8.1.2022, 5.2.2022, 5.3.2022

Siehe auch www.spoberi.ch.
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LISTE 1 FÜR OBERI
Franziska Tschirky Feratovic, Sébastien Pabst, Regula 

Keller und Cristina Bozzi-Brunel ins Stadtparlament. 

Liste 1 am 13. Februar 2022  lis
te
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